

6. Januar 1943

felden vorziehen und die Bibliothek dorthin befördern lassen. Eine Unterbringung in einer Kirche der Stadt Salzburg wird wohl nicht in Frage kommen, darüber haben wir ja vor kurzem ohnehin gesprochen. In mancher Hinsicht wäre es mir ganz recht, womöglich das ganze Institut nach Salzburg zu verlegen, wenn dort einige Arbeitsplätze zur Verfügung ständen. Ich bitte Dich, gegebenenfalls bei Oberbaurat Hau anzufragen, und mich von dem Ergebnis zu verständigen. Ich würde dann wohl selbst nach Salzburg fahren oder jemandem vom Institut aus hinschicken.

In Anstufung einer vor kurzem erhaltenen Entscheidung des Reichsinstituts für die deutsche Geschichte in Rom, soll die Bibliothek des Reichsinstituts für die deutsche Geschichte in Rom in Salzburg untergebracht werden. Es war dort zuerst Tirol in Aussicht genommen, da aber dort kein geeigneter Platz zu finden war, hat sich nun die Bibliothek des Reichsinstituts für die deutsche Geschichte in Rom in Salzburg untergebracht werden. Die Bücher sollen in irgendwelchen Kirchen untergebracht werden. Nach dem letzten Nachrichtlichen sollen bereits die ersten Transporte mit der Bibliothek des Reichsinstituts für die deutsche Geschichte in Rom abgegangen sein. Die Bearbeitung der Angelegenheit liegt bei der Abteilung VI der Reichstatthalterei Salzburg, Oberbaurat Hau.

Ich bitte Dich, nun festzustellen, wann die Bibliothek des Reichsinstituts für die deutsche Geschichte in Rom nach Salzburg kommt (um die anderen Institute habe ich mich nicht zu bekümmern, soweit ich weiß ist dafür schon Vorsorge getroffen) und weiters möchte ich wissen, in welcher Kirche die Bibliothek des Reichsinstituts für die deutsche Geschichte in Rom eingelagert werden soll, ob sie sowohl gegen Luftangriffe wie gegen irgendwelche Feuergefahr oder Wassergefahr gesichert ist. Ich habe die Möglichkeit, die Bibliothek des Reichsinstituts für die deutsche Geschichte in Rom in Schloss Pommersfelden, wohin auch die Bibliothek des Reichsinstituts für die deutsche Geschichte in Rom kommen soll, unterzubringen. Aus Sicherheitsgründen wäre es mir aber erwünscht, das nicht beide Bibliotheken am gleichen Ort verwahrt werden, denn obwohl ich Pommersfelden für eine gute Unterkunft halte, könnte es ein böser Zufall sein, daß auch dort irgendwas passiert und dann wären allenfalls beide Bibliotheken auf einmal hin. Sollte aber die Unterbringung in Salzburg schlecht sein, so würde ich Pommers-